

était devenu bien glorieux puisqu'il suscitait de telles envies.

Il a de plus avancé que, lors de la Déclaration de l'Indépendance, il y avait environ 80,000 catholiques aux Etats-Unis, et qu'aujourd'hui il y en a 12,000,000.

D'après une récente assertion de Mgr Ireland, il y en aurait 15,000,000 ; tandis que selon le Dr H. Carrol, du Bureau des Statistiques, les Etats-Unis n'en compteraient que 8,766,083.

Dans le rapport de 1900, d'où j'extrais ce dernier chiffre, je lis aussi que sur un gain total de 244,846 *communians* ? fait par les Eglises Américaines, l'Eglise Romaine Catholique en a 80,432 pour elle seule ; et l'Eglise Méthodiste, 47,381.

Vu les difficultés très grandes pour la confection de ces statistiques, je me permets de n'y pas ajouter grande foi ; néanmoins il faut convenir, sans vouloir paraître trop optimiste, que l'Eglise catholique en Amérique va de l'avant, en nombre et en qualité.

— Pour sortir du récit un peu sec que j'ai entamé aujourd'hui, je termine — cela va passer en habitude — par ma petite gerbe franco-américaine.

J'apprends qu'après bien des recherches dans les archives des départements de la marine et de la guerre à Paris, le colonel Chaille Long, de concert avec le général Horace Porter, a retrouvé le nom de plus de 10,000 Français ayant combattu pour l'Indépendance des Etats-Unis. Ces noms vont être publiés dans un album, avec indication des batailles de terre et de mer et différentes autres explications.

Quand l'Amérique connaîtra mieux ce que la mère patrie du Canada a fait pour elle, qui sait si un nouveau et vigoureux sentiment de sympathie n'en surgira pas entre les deux pays ?

HENRY BAYARD.

*fin*